
□记者 吕占伟 实习生 张倩萌

本报讯 近日，汝州市民邱先生
通过平观新闻 12345民呼必应掌上
平台反映，汝州经济技术开发区霍
阳大道等道路两侧多盏路灯不亮，
且夜晚常有大货车经过，给沿途居
民带来安全隐患，希望职能部门及
时维修。日前，汝州市行政审批和
政务信息管理局回应称，路灯不亮
是年久失修所致，目前该局正在提
交预算申请，待上级部门批复后第
一时间组织维修。

一周前，市民邱先生留言后，市
12345 民生热线服务中心将邱先生
的诉求派单给汝州市热线办，最终

交由汝州市行政审批和政务信息管
理局承办。7月7日，记者从该局获
悉，经过对上述路段路灯的排查，反
映问题基本属实。据统计，汝州经
开区范围内现有太阳能路灯876盏，
其中霍阳大道段有332盏，安装时间
已有13年之久。2022年 12月，该局
就收到过霍阳大道等路段路灯不亮
的群众诉求，当时曾组织人员对经
开区路网（霍阳大道、望嵩南路、幸
福大道、宏翔大道）两侧路灯情况进
行全线清查，查明原因多为年久失
修，个别路段路灯严重失修、失养，
存在蓄电池过充过放、控制器和灯
头损坏、太阳能板丢失等情况。

“此次排查过后，我单位曾委托

评估机构对经开区内上述4条道路
太阳能路灯的情况进行评估，依据评
估结果和现场排查结果，对4条道路
路灯的更换做了规划设计、施工招
标、资金请示等工作。路灯更换工程
需要2000万元，因资金欠缺一直搁
置。近日，我们已针对相关路段路灯
更换工程进行重新汇报，正在提交预
算申请，待上级部门批复后第一时间
组织维修。同时，我们也将对经开区
范围内的路灯增加巡查力度，尽可能
预防风险，为市民提供安全舒适的出
行环境。”7月7日，汝州市行政审批
和政务信息管理局工作人员说。

汝州经开区部分路段路灯不亮
职能部门：年久失修所致 正在提交预算申请
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□记者 张鸿雨

本报讯“应转尽转、应转必转、
应转早转，从接到天气预报开始，我
们镇村所有党员干部就开始排查自
然灾害易发点，走访孤寡老人、残疾
人等家庭，当晚共转移12户18人。”7
月7日，谈及刚刚过去的降水天气，
郏县黄道镇党委书记王进伟说。

7月5日14时至7月6日7时，郏
县全境出现阵雨、雷阵雨天气。降水
来临，郏县各乡（镇、街道）闻“汛”而
动，快速响应，切实筑起防汛安全屏
障，全力守护人民群众生命财产安全。

冢头镇所有村干部对各村容易
出现洪涝、水浸、倒塌等险情路段及
房屋等隐患风险点展开全方位、拉
网式排查，深入开展“敲门行动”，并
到辖区蓝河沿途水坝查看水位变
化。茨芭镇党政主要领导则带队深
入空山洞、北竹园、尖山等地质灾害
防御重点村，实地查看群众转移安
置，督导做好防汛应急工作。龙山
街道、东城街道组织应急抢险队伍、
社区干部对易引起城市内涝的风险
点、车库口进行不间断夜间巡查，筑
牢防汛“铜墙铁壁”。位于郏县南部
的堂街镇降水量也不小，该镇党政
干部均在岗，逐户巡查辖区孤寡老
人、留守儿童、残疾人等特殊群体，
当晚共转移群众19人。广阔天地乡
通过大喇叭、微信群、入户走访等多
种方式，宣传防汛知识，同时强化应
急物资储备，全力确保群众安全。

郏县：
绷紧防汛弦
雨夜保安全

7 月 7 日，从市教体局传来消
息，2024年平顶山市“7·16全民游泳
健身周”游泳比赛将于7月20日至21
日举行，比赛地点为市五环游泳俱乐
部游泳馆。年龄在 65 岁以下，具有
一定游泳技术水平，经县级以上医院
体检身体健康者均可报名参加。报
名截止时间为 7 月 19 日 16 时，联系
电话0375—2200666。 （王辉）

□记者 李科学 实习生 袁梦

本报讯 市民刘先生入住益宏·宏
天地小区约两年了，每天回家后电动自
行车只能在地下停车场入口通道两侧

“临时停放”。近日，刘先生通过平观新
闻12345民呼必应掌上平台反映此事，
希望相关部门介入，督促尽快在小区
内规划电动车集中停放充电区域。

刘先生两年前入住该小区时，电
动车不能进院，一直被要求停放在地
下停车场入口处。以前地下停车场还
没有建好，相关管理方也表示只是临
时停放。但现在居民得知，地下停车
场电动车停放区域被取消，设为车位
售卖。

“这会导致电动车无处安放，严重
堆积，后期极易造成在周边地区乱停
乱放，导致交通拥堵、飞线充电等，安

全隐患巨大！”该小区居民无奈地说，
千万不要把不文明现象都归结为群众
素质有待提高，“有地方停车，我不会
乱停乱放，反之亦然”。

经平台审核，市热线办派单，湛河
区马庄街道办事处调查此事并回复
称，按照小区地面“人车分流”规划设
计和消防最新规定要求，电动车目前
无法进入小区院内和地下停车场，办
事处正在协调项目，考虑在小区用地
红线内合理规划电动车停放充电区
域，以满足业主需求；小区居民可临时
在售楼部门前和地下停车场入口通道
两侧停放充电。下一步，该办事处将
积极对接有关职能单位、开发商、业主
代表等，协商具体细节，持续推进电动
车停放及衍生问题解决进度，建议居
民耐心等待。

7月6日，记者回访刘先生得知，

目前，小区居民尚未接到有关电动车
停放充电区域规划的相关通知。

“也有业主咨询过类似问题，到底
是根据消防的什么要求导致电动车不
能进入地下停车场？毕竟很多高层小
区地下停车场内都集中设置有电动车
集中停放充电区域。”刘先生表示，他
们得到的回复是，这些小区的电动车
集中停放充电区域都按要求做好了隔
离、监护措施，配备了灭火器等，做好
了消防措施。

“之前有回复说在小区用地红线
内规划电动车停放充电区域，但我们
已经在这里生活了两年时间，深感小
区内不可能有更合适的地方。”刘先生
说，小区人口基数大，电动车也特别
多，在地下停车场统一规划集中停放
充电区域是最优解。“作为小区居民，
我们希望能把这个问题解决在萌芽状

态，不要等到最后集中爆发。”
记者在采访中了解到，该小区停

车场还存在其他问题被居民投诉。有
居民通过平观新闻12345民呼必应掌
上平台反映，12号楼地下停车场出入
口与地面有将近两米的高度差，设有
上下楼梯，但楼梯前施划的停车位堵
住了楼梯口，把业主回家的路堵死
了。对此，马庄街道办事处表示已派
专人告知项目方，要求严格按项目上
报的实际规划进行车位设置，不允许
影响业主正常通行，尤其是通道口等
特殊位置，严禁私自更改规划。下一
步，该办事处将督促项目落实整改，必
要时会将相关情况告知规划、住建等
职能管理单位，联合处理问题。

入住两年，电动车只能“临时停放”
马庄街道办：考虑在小区用地红线内规划停放充电区域

荷花盛开
美在当“夏”

7月7日，鲁山县辛
集乡南水北调河扒移民
新村百荷园荷花盛开，
与蓝天白云相映成趣。

近年来，辛集乡以
生态农业为导向，3 位
返乡创业的年轻人在河
扒移民新村建立荷花苗
圃，栽培荷花品种 161
种，集观赏、育种、精品
盆栽荷花批发、电商销
售为一体，吸引了众多
游客前来观赏。

本报记者 禹舸 摄
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